

## Le bisou sur la bouche avec ses enfants

Il n'est pas rare de voir des parents de jeunes enfants embrasser sur la bouche leur progéniture lorsqu'ils viennent les déposer ou les rechercher à l'école. Cela est plus fréquent en maternelle et concerne le papa comme la maman.

Après avoir visionné la vidéo [PedoHelp](#), ils pourront se questionner sur le bienfondé de cette pratique.

La bouche fait partie des trois zones érogènes chez l'être humain (avec l'anus, le sexe).

Souvent par méconnaissance, les parents donnent un baiser sur la bouche à leur enfant spontanément ou quand ce dernier le réclame.

C'est souvent l'enfant qui, à partir d'un certain âge, ne réclame plus ou refuse de poursuivre cette pratique.

La pudeur se met en place. L'enfant se réapproprie son corps en mettant ses limites.

C'est donc que quelque chose se joue ...

Serait-il plus judicieux de ne pas commencer ?

À qui faut-il réserver le bisou sur la bouche ?

Et si la famille est Russe ?

Certes le contexte sociétal est à prendre en compte. Et si la famille est Russe, la pratique du bisou sur la bouche n'a pas la même signification.

Cependant, si l'enfant est appelé à rester scolarisé en France, adopter les codes sociaux lui rendra service pour son intégration.

Catherine RENARD, Psychologue DDEC